
 1

１号様式                    記録者   主事 佐藤 理子  

  

第１８回総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 令和５年６月１日（木） 

招 集 の 場 所 議員控室 

開 会 午前９時２７分 

出 席 者  

委員長 山岸 三男 

副委員長 佐野 善弘 

委員 赤坂 芳則 

委員 藤田 洋一 

委員 櫻井 功紀 

委員 前原 宏 

     

    

欠 席 者  

職務のため出席

した者の職氏名 

 

議会事務局主事 佐藤 理子 

 

協 議 事 項 １）住民バス実態調査結果確認について 

２）デマンドタクシー及び住民バス美里線利用に関するアンケート調査

について 

３）先進地視察について 

そ の 他  

 

閉 会 午前１１時５１分 
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２号様式  協議の経過 

山岸委員長  皆さんおはようございます。若干時間は早いんですけど、委員全員そろ

っていますので開会したいと思います。 

それでは総務、産業、建設常任委員会を開催いたします。委員全員そろ

っていますので本日の委員会は成立いたしております。早速委員長挨拶と

いうことで、今日はデマンドタクシー及び住民バス美里線利用に関するア

ンケート調査についてということと、先進地視察ということです。あと、

次第には載せていませんでしたが、先日前回の常任委員会での住民バスに

乗車してみての実態調査の報告と検証もして進めたいと思っておりますの

で、本日よろしくお願いしたいと思います。以上、開会の挨拶とします。 

それでは早速、３番の会議事項に入ります。まず最初にですね、ここに

１）で載ってますけども、その前に皆さん手元に先日の住民バスの実態調

査の結果、ここに資料がございますので、これをちょっと休憩をいたしま

して皆さんに黙読していただいて、それからこれについての意見等々をい

ただきたいと思います。 

それでは休憩をいたします。 

 休憩  午前９時２９分 

再開  午前１０時０２分 

山岸委員長 再開します。 

只今、皆さんからご意見いただきまして、南郷地域の美里線という住民

バスの実態調査もする必要があるんだろうということで、その内容はです

ね、日付は６月 23 日、金曜日ということに決まりました。中身につきま

しては、７時半に庁舎前に集合していただいて、４便の７時 40 分発の住

民バスに乗車して、鹿島台駅、８時 50 分に乗換えといいますか、そこで

乗車して、本庁舎に９時 42 分着に乗って帰ってくると。そういうコース

で進めるということに決まりましたが、これでよろしいですね。 

 （「はい」の声あり） 

これに決めさせていただきます。 

次の協議に移ります。 

次はですね、まず前回の常任委員会での皆さんから意見いただいた中で

今、デマンドタクシーの運行をしているのは南郷地域だけなんですけど

も、そこの地域でもなかなか利用者が少ない、実態がよく分からないとい

うことで、３行政区の方々にアンケート取ったらどうかという皆さんの意

見が出てましたので、まず鳥谷坂行政区、下二郷３行政区、それから小島

行政区、この３行政区の区長さんを通じてアンケート調査をしましょうと

いうことで前回、決まりまして、それで今回皆さんの手元には、３行政区

の区長さんに対する依頼文書とアンケートの設問用紙、ここに用意させて

いただきました。 

これから、この内容について協議をしていただきたいと思います。それ

では一旦休憩をして、内容を１回読んでいただいて、協議をしていただき

たいと思いますので、休憩をいたします。 
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 休憩  午前１０時０４分 

再開  午前１０時５９分  

山岸委員長  再開をいたします。 

 まず、デマンドタクシーのアンケート調査について、依頼文書のまず日

付から、令和５年６月 16 日の日付で文書をつくります。文書の下の１番

下の段にですね、恐れ入りますがの間にアンケートの配布と回収について

の文言を入れます。２の実施要項については、実施日程は令和５年６月

19 日、月曜日から６月 30 日、金曜日と、ここに記入します。アンケート

回収日は令和５年７月 1 日、土曜日といたします。配布については、６月

16 日の区長会議に山岸が行って、３行政区の区長さんにお願いをする

と。その時点で、回収日は７月１日になってますけども、１日以前に回収

されてるっていうんであれば、電話をいただければ、回収にお伺いします

という言葉を添える、ということで進めたいと思いますが、これでよろし

いですね。 

 （「はい」の声あり） 

 藤田委員。 

藤田委員  デマンドタクシー及び住民バス美里線利用に関するのところ、及びから

線まで削除してよろしいんじゃないでしょうか。 

山岸委員長  分かりました。区長さんに出す依頼文書の表題の頭の部分です。デマン

ドタクシー利用に関するアンケート調査について、に修正します。 

 次の内容に移ります。２）の先進地視察について…。 

 （「アンケートの設問は」） 

 一旦、休憩します。 

  休憩  午前１１時０２分 

再開  午前１１時２７分  

  再開いたします。 

 美里町デマンドタクシー利用に関するアンケート調査の設問について、

問１から問３まではこのまま。問４については、デマンドタクシーの利用

頻度の頻度はを削除して、日数は、に書換えます。設問１がなし、週２回

以下から、週２日から３日と直します。３番目は、週３回以上を月に１日

から４日にし、４は設問なしにします。その下の米印の問４で１に丸をし

た理由はの括弧の削除です。問５、問６はそのままで、問７もこのままで

す。問８、利用区間についての後の（現状：南郷地域内限定）を削除しま

す。設問はこのままです。その下の米印、どのように改善してほしいか、

と括弧は削除です。問９は運行車両について、（現状：乗合タクシー２

台）、ここ削除します。設問は１番から３番までこのままです。問 10 につ

いては、主に利用する停留所、とありますが停留所は削除です。主に利用

する目的はの下の停留所、これも削除です。設問の１番から３番まで、４

番目までございますが、３番目の通学、通学と書いてありますが、通学、

通勤に直します。そして、その他の自由記入欄はこのままです。 

これで以上でございます。よろしいですね。 
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（「はい」の声あり） 

 以上に決しました。 

 赤坂委員。 

赤坂委員  これはＡ４、２枚で配布するの。それか両面か、Ａ３か。１枚のほうが

いいんじゃない。 

山岸委員長  Ａ４のサイズで両面にしていただくと、１枚で済むかな。 

赤坂委員  その時は、裏にもありますって書いてさ。 

山岸委員長  裏面に続く、と入れます。それで、もう少し字を大きくする。これは作

ったのを後で見せてもらいます。 

 以上でアンケートについては終わりにします。 

 ２）先進地視察について、に移ります。 

 候補地について協議するので、休憩します。 

  休憩  午前１１時２９分 

再開  午前１１時４８分  

  再開いたします。 

 今、皆さんからご意見いただきましたので、まとめさせていただきます。 

 ２）先進地視察については、予定といたしましては、７月 26 日から 28

日の間で予定を立てる。ただ、相手先の都合もありますので、常任委員会

としては 26 日から 28 日。同時に、事務局と委員長と佐野副委員長とで先

進地を探す、何点かに絞る。次の常任委員会で皆さんに協議していただけ

れば…。 

 （「協議してたら決まらないので、決めてください」、「そのほうが早い」

の声あり） 

 では、次回報告するということにしたいと思います。 

 今日はこのくらいで終了したいと思いますが、よろしいですか。 

 （「はい」の声あり） 

 佐野副委員長、閉会をお願いします。 

 （「次の日程を改めて言ってください」） 

 次の日程は６月 23 日です。住民バスに乗ります。 

前原委員  帰ってきたら委員会でまとめる、ということですか。 

山岸委員長  庁舎に戻ってきますから、それから常任委員会を開きます。 

 次回は６月 23 日、庁舎前に７時 30 分集合です。 

 以上でございますので、佐野副委員長、閉会をお願いします。 

佐野副委員長  第 18 回目の常任委員会、大変御苦労さまでした。公共交通ということ

で、これから調査とか視察等ですね、やって 10 月の議会懇談会までまと

めたいと思います。大変御苦労さまでした。 

 閉会 
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 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和５年６月１日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


